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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 
MEDICINA DA BAHIA (FMB) DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 
(UFBA), REALIZADA EM 03 DE MAIO 
DE 2016. 

 
Às oito horas e trinta minutos do dia três de maio de dois mil e dezesseis, reuniu-se – em 1 
sessão ordinária – a Congregação da Faculdade de Medicina da Bahia (FMB) da Universidade 2 
Federal da Bahia (UFBA), na Sala de Reuniões do Anexo I Dra. Rita Lobato Velho Lopes, Vale 3 
do Canela, nesta capital, presidida pelo diretor da FMB, Prof. Luís Fernando Fernandes Adan, 4 
e a com a presença dos integrantes do plenário, conforme lista anexa. A sessão foi 5 
convocada por meio do OFÍCIO CIRCULAR FMB nº 006/2016 (anexo), expedido no dia 6 
primeiro de maio de dois mil e dezesseis, com a seguinte pauta: 01 – EXPEDIENTE: 7 
Informes da Diretoria; Informes do Colegiado de Graduação de Medicina – Profª. Sumaia  8 
André; Informes do CAE e do CONSEPE – Profª Reneé Amorim Félix; Informes do CAPEX – 9 
Profª Ermecília Melo; Informes da COREME – Prof. Antonio Andrade; Informes dos 10 
Departamentos; Informes dos Programas de Pós-Graduação; Informes do DAMED; Informes 11 
STAE. 02. ORDEM DO DIA: 1. Apreciação e posicionamento da FMB em relação à proposta 12 
dos Conselhos Superiores de redução do semestre acadêmico para 17 semanas. Relatora: 13 
ProfªRené Amorim Félix. 2. Alteração do Regimento Interno do Programa de Pós-Graduação 14 
em Saúde, Ambiente e Trabalho (PPgSAT). Processo nº 23066.019609/2016-69. Relatora: 15 
Profª Cristiana N. Carvalho. 3. Mudança de Regime de Trabalho de 20h para Dedicação 16 
Exclusiva do Prof. Romário Teixeira Braga Filho. Processo nº 23066.019691/2016-21. 17 
Relatora: Profª  Sumaia André. 4. Pedido de criação de monitoria para a Disciplina MED211 – 18 
Genética Clínica. Processo nº 23066.013627/2016-37. Relator: Prof. Mário Castro Carneiro. 19 
5. Plano de Trabalho da segunda fase do Projeto “Riscos de Contaminação ambiental e 20 
Humana Relacionados à Exploração da Unidade de Concentrado de Urânio no Sudoeste da 21 
Bahia”. Processo nº 23066.021415/2016-23. Relatora: Profª Wania Aguiar. 6. 22 
Remanejamento de rubricas do Projeto “Utilização dos Recursos de Incentivo para 23 
Implantação do Centro de Atenção Psicossocial Gregório de Matos”. Processo nº 23066. 24 
021495/2016-17. Relator: Prof. Luís Adan. O que ocorrer. Tendo verificado a existência de 25 
quórum, o Presidente fez a abertura da reunião, seguindo com o item expediente. Nos 26 
informes da Diretoria, o Prof. Luís Adan: a) informou sobre a necessidade das atividades 27 
de extensão serem apreciadas e aprovadas pela Congregação; b) informou que no dia 08 de 28 
abril de 2016 foi publicada a Portaria Conjunta FMB-HUPES nº 001/2016 sobre a 29 
coordenação pró tempore da Comissão de Residência Médica (COREME) do Complexo 30 
Hospitalar Universitário Professor Edgard Santos (Complexo HUPES) e da Maternidade 31 
Climério de Oliveira (MCO) da Universidade Federal da Bahia (UFBA); c) comentou a nota da 32 
PROPCI sobre  as unidades de ensino da UFBA serem responsáveis diretas pelos cursos lato 33 
sensu, aí incluída a Residência Médica, salientando, inclusive, que a COREME poderia ter 34 
assento nesta Congregação, caso a FMB decida por revisar seu Regimento Interno;  d) 35 
comunicou que a FMB está sendo avaliada pelo INEP/MEC através das informações 36 
disponibilizadas na homepage da Unidade. Solicitou que os chefes de departamentos 37 
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atualizem a carga horária de trabalho docente, programas das disciplinas e componentes 38 
curriculares e outros dados adicionais que possam deixar transparecer as múltiplas 39 
atividades desenvolvidas na FMB. Em seguida, relembrou a lista de docentes que precisam 40 
atualizar suas titulações junto aos departamentos e, aproveitando a oportunidade, o 41 
representante dos servidores técnico-administrativos, André Simas Sacramento, comentou 42 
sobre a dificuldade de obter resposta e retorno dos professores, quando solicitados. A Profª 43 
Sumaia Boaventura André lembrou que a atualização é necessária tanto na homepage como 44 
na Pró-reitoria de Desenvolvimento de Pessoas (PRODEP). Ato contínuo, o representante 45 
discente, Rodrigo Alves Rodrigues, informou da dificuldade de acompanhar o cumprimento 46 
da carga horária dos professores e solicitou que os Departamentos encaminhem a planilha 47 
com os dados para o DAMED; e) compartilhou o conteúdo do ofício circular n° 02/2016 da 48 
PROGRAD referente ao Edital nº 07 de 1º de abril de 2016 - Chamada Pública INEP/DAEB 49 
sobre convocação de Instituições Públicas Federais de educação básica e superior 50 
interessadas em contribuir, por intermédio dos docentes, com a elaboração e revisão de 51 
itens para subsidiar o Exame Nacional de ensino Médio (ENEM); f) informou sobre o 52 
Processo nº 23066.014006/2016-71 sobre a anulação de utilização de critérios de média 53 
ponderada atribuindo pesos na avaliação de titulação para livre docente que retorna a 54 
Procuradoria Jurídica após a Presidência da Congregação elencar os elementos solicitados 55 
pela Procuradoria Federal que permitam à UFBA recorrer da decisão judicial; g) solicitou à 56 
Profª Vera Lúcia Rodrigues Lobo que designasse membro do Departamento de Ginecologia, 57 
Obstetrícia e Reprodução Humana (DGORH) para participar das reuniões de equipe semanais 58 
na MCO presididas pelo Prof. James Cadidé; h) informou que o Superintendente da EBSERH 59 
disponibilizou o quadro com a distribuição das coordenações das Unidades, conforme 60 
solicitado na reunião de 8 de março p.p.; i) comunicou o assalto ocorrido na sede mater da 61 
FMB, Terreiro de Jesus, ocorrido na madrugada do dia 25 de abril, no qual renderam 62 
vigilantes, roubaram objetos da unidade e foram capturados pela polícia militar, conforme 63 
consta no Boletim de Ocorrência.  Nos informes do Conselho Acadêmico (CAE) e do 64 
Conselho Superior de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE), a Profª Renée 65 
Amorim dos Santos Félix informou que nos dias 15 e 16 de julho acontecerá o Congresso da 66 
UFBA, para o qual se solicita a presença da comunidade de medicina nos estandes do CAE; 67 
foi estabelecido que Profª Sumaia André será a responsável por organizar a participação da 68 
FMB no evento. Prosseguindo, informa sobre a denúncia de casos de homofobia e racismo 69 
dentro da UFBA, as quais serão investigadas por um comitê a ser constituído. Nos informes 70 
do Colegiado de Graduação, a Profª Sumaia André informou que no dia 26 de abril foi 71 
convocada a participar de um Seminário em Brasília – ANASEM – Avaliação dos Estudantes 72 
de Medicina, teste de progresso que avalia a incorporação dos médicos conforme portaria 73 
ministerial. Salientou que essa avaliação-teste não terá caráter punitivo. Continuando, 74 
informou que neste ano acontecerá a avaliação do ENADE e que os discentes serão 75 
convocados oportunamente. Ato contínuo, informou a mudança da data do X Seminário 76 
Estudantil de Pesquisa para o dia 30 de maio por razões logísticas. Nos informes dos 77 
Departamentos: a) Prof. Mitermayer Galvão Reis do (DPML) informou que está 78 
substituindo Profª Iguaracyra Barreto de Oliveira Araújo que, por impedimento, não pode 79 
comparecer à reunião. Prosseguindo comunicou que o Programa de Pós-Graduação em 80 
Patologia Humana e Experimental terá um novo representante na Congregação, o Prof. 81 
Washington Luís Conrado dos Santos em substituição ao Prof. Luiz Antônio Rodrigues de 82 
Freitas; b) Prof. Jorge Carvalho Guedes (DEPMD) informou que o departamento não indicou 83 
um nome para o cargo de Chefe de Divisão de Clínica Médica do EBSERH. Relatou aos 84 
membros a situação da Residência Médica, os residentes não conhecem a rotina do hospital 85 
entre outras dificuldades; c) Prof. Mario Castro Carreiro informou que o secretário do 86 
departamento está em férias sem que houvesse substituição por outro servidor. Informou 87 
também que representou a FMB na Assembleia Legislativa durante a homenagem prestada 88 
ao Prof. Gildásio de Cerqueira Daltro. Presente à reunião, o Prof. Gildásio Daltro pediu a 89 
palavra em resposta ao comentado na reunião do dia 08 de março p.p. referente à indicação 90 
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de material cirúrgico e próteses, por parte do Serviço de Ortopedia do HUPES. Esclareceu 91 
que não indica nenhum material com registro de preço, sendo esta competência da gestão 92 
administrativa; em seguida, fez a leitura do documento anexo à presenta ata. Com relação 93 
aos informes do Diretório Acadêmico de Medicina - DAMED: a) os discentes 94 
solicitaram que sejam comunicados formalmente sobre ocorrências na Faculdade, pois as 95 
informações chegam ao diretório em forma de boatos; b) informam que estão  organizando 96 
um círculo de debates sobre os problemas na unidade: dificuldades com os professores, falta 97 
de ementas, episódios de assédio moral, etc. Estão com o propósito de construir uma 98 
ouvidoria dos estudantes para receber as denúncias; c) informaram também que estão com 99 
dificuldade em conseguir financiamento para os Estágios de Vivência. Dando prosseguimento 100 
à reunião, no item um da ordem do dia foi submetido à apreciação da Congregação o 101 
pedido de posicionamento da FMB em relação à proposta dos Conselhos 102 
Superiores de redução do semestre acadêmico para 17 semanas. Profª Renée 103 
Amorim Félix esclareceu que havendo essa redução ocorrerá uma diminuição de oito por 104 
cento (8%) da carga horária no semestre. Segundo a professora nem todas as atividades 105 
realizadas pelos docentes são registradas e as medidas a serem tomadas são: contabilizar 106 
toda carga horária, dessa forma não haveria necessidade de criar novas atividades para 107 
preencher essa lacuna, e saber de cada departamento se tem alguma carga horária a ser 108 
computada. O Prof Luís Adan defendeu o estabelecimento da hora-aula em 60 minutos, 109 
juntamente com a redução para 17 semanas, apresentando os argumentos que lhe parecem 110 
pertinentes. A Profa.  Renée Amorim Félix contra argumentou que docentes e alunado têm 111 
dificuldade de deslocamento entre uma aula e outra e que, sobretudo o curso noturno, não 112 
comporta hora-aula de 60 minutos. A Profª Sumaia André comentou que o horário em 113 
funcionamento atual na Faculdade é de 55 minutos, que deve ser mantido e que é possível 114 
adequar às demandas do CAE. Segue-se discussão do tema com outros comentários de 115 
apoio ao acima exposto.  Colocada em votação, a Congregação aprovou, por unanimidade, a 116 
proposta dos Conselhos Superiores de redução do semestre acadêmico em 17 semanas. No 117 
ítem dois da ordem do dia, o Presidente leu o parecer emitido pela Profª Cristiana 118 
Nascimento Carvalho referente à alteração do Regimento Interno do Programa de 119 
Pós-Graduação em Saúde, Ambiente e Trabalho – PPgSAT (Processo nº 120 
23066.019609/2016-69). O pedido foi previamente aprovado pelo Departamento de 121 
Medicina Preventiva e Social (DMPS). O parecer favorável ao pleito destaca que a solicitação 122 
do Programa está de acordo com as normas da CAPES. Colocado em votação, a 123 
Congregação aprovou por unanimidade o parecer exarado. No item três da ordem do dia a 124 
Prof. Sumaia André fez a leitura do processo sobre o pedido de mudança de Regime de 125 
Trabalho de 20h para Dedicação Exclusiva do Prof. Romário Teixeira Braga Filho 126 
(Processo nº 23066.019691/2016-21). A leitura foi feita com detalhamento da carga horária 127 
das diversas atividades do referido professor. Submetido à votação, a Congregação aprovou 128 
por unanimidade a mudança de regime de trabalho do Prof. Romário Braga Filho. No item 129 
quatro da ordem do dia, Prof. Mário Castro Carreiro apresentou o pedido de criação de 130 
monitoria para a Disciplina MED211 – Genética Clínica (Processo nº 131 
23066.013627/2016-37). Lida a proposta pelo relator, que emitiu parecer favorável, este foi 132 
submetido à votação e a Congregação da FMB o aprovou por unanimidade. No item cinco da 133 
ordem do dia, a Profª Wania Márcia de Aguiar encaminhou o Plano de Trabalho da 134 
segunda fase do Projeto “Riscos de Contaminação Ambiental e Humana 135 
Relacionados à Exploração da Unidade de Concentrado de Urânio no Sudoeste da 136 
Bahia” (Processo nº 23066.021415/2016-23). Lido o parecer, de teor favorável, pelo Prof. 137 
Luís Adan, acrescido de comentários por parte do Prof. Marco Antônio Vasconcelos Rêgo, foi 138 
submetido à votação e aprovado pela unanimidade da plenária. No item seis da ordem do 139 
dia, o Prof. Luís Adan apresentou a solicitação de remanejamento de rubricas do 140 
Projeto “Utilização dos Recursos de Incentivo para Implantação do Centro de 141 
Atenção Psicossocial Gregório de Matos” (Processo nº 23066.021495/2016-17). Após 142 
ler o detalhamento das despesas e o parecer favorável, o Prof. Luís Adan o submeteu à 143 
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plenária que o aprovou por unanimidade. No item o que ocorrer, o Presidente submeteu a 144 
apreciação da Congregação as seguintes matérias, cuja inclusão na ordem do dia foi 145 
previamente aprovada por seus membros: a) proposta de curso lato sensu “Atenção 146 
Integral ao Consumo e aos consumidores de substancias psicoativas no estado do 147 
Rio Grande do Norte” (Processo 23066.011715/2016-02) ad referendum. Informados a 148 
todos sobre o projeto, tendo sido submetido à votação, a Congregação da FMB referendou, 149 
por unanimidade, a decisão do Diretor de aprovar a proposta de curso mencionada; b) 150 
termo aditivo ao contrato nº 067/2011 - SESAB x UFBA - Centro de Atenção 151 
Psicossocial Álcool e Drogas - CAPS-AD Gregório de Mattos (Processo 152 
23066.002532/2016-98) ad referendum. O objetivo do contrato é promover a capacitação e 153 
formação de profissionais especializados para atuação em centros de atenção psicossociais 154 
de álcool e outras drogas. Foi informado que também foi firmado um contrato com a FAPEX. 155 
Foi esclarecido ainda que o aditivo atual, no valor de R$ 2.349.215,34, é 15% inferior ao 156 
aditivo anterior, além de estender a vigência do contrato de 20/12/2015 à 19/12/2016. 157 
Submetido à votação, a Congregação referendou a decisão do Diretor, que aprovou o termo 158 
aditivo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Congregação agradeceu a presença de 159 
todos e encerrou a reunião, da qual eu, Ivanildes Silva de Souza, Assistente Administrativa, 160 
lavrei a presente ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e por todos 161 
os membros presentes na próxima sessão ordinária da Congregação. Salvador, 03 de maio 162 
de 2016.// 163 
 

Ata aprovada na sessão realizada em 07/06/2016. 
 


